
           18.02.2024 

Protokoll der Spartenversammlung Tennis 15.02.2024,  

19.30 Uhr im Clubhaus des TSV Bemerode  

 

Teilnehmende: siehe Teilnehmerliste, Anlage 1  

TOP  1: Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung nach § 15 Abs. 2 

der Vereinssatzung 

Ellen Tangemann begrüßte die Anwesenden und stellte die ordnungsgemäße Einberufung nach § 

15(2) der Vereinssatzung fest. Der Termin wurde im Sportblick 3/23, im Internet und per Aushang 

rechtzeitig veröffentlicht.  

„Liebe Tennisfreundinnen du Tennisfreunde,  

ich begrüße Euch zur heutigen Sitzung. Ich stelle fest, dass die Sitzung nach § 15(2) der 

Vereinsatzung ordnungsgemäß einberufen wurde. Wir haben die Tagesordnung im letzten Sportblick 

veröffentlicht . Außerdem stand die Einladung auf unserer Internetseite und an der Hallentür. So hatte 

jede und jeder die Möglichkeit, an dieser Sitzung teilzunehmen.  

Von Jutta Pangsy ist ein Antrag eingegangen, der unter Verschiedenes behandelt wird. 

Im letzten Jahr lief alles nach Corona wieder nach Plan. Am 30.04.2023 feierten wir das 50jährige 

Bestehen unserer Tennissparte mit einer tollen Party im Clubhaus. Die Punktspiele konnten 

ordnungsgemäß durchgeführt werden. Die Mitgliederzahl ist leicht gestiegen. Anfang des Jahres 

hatten wir 353 Mitglieder, am Ende 360. Die Finanzen sind weiterhin sehr positiv. Der Kontostand 

beträgt momentan 38.174,56 €. Wir werden in diesem Jahr allerdings mehr Ausgaben bei den 

Trainern haben, da wir momentan auch C-Trainer beschäftigen. Die Plätze müssen in jedem Fall 

erneuert werden. Ansonsten werden wir uns in einer der nächsten Spartenleitungssitzungen 

überlegen, wie wir das Geld einsetzen. Für 2024 gibt es wieder Punktspiele der Jugend und der 

Erwachsenen, einige Turniere und vor allem ein Regionsturnier der Jugend des TNB´s, welches wir 

auf unserer Anlage austragen. Dieses Turnier sollte das Verhältnis zum Niedersächsischen 

Tennisverband verbessern. Danken möchte ich meinem gesamten Spartenleitungsteam, welches 

wieder viel Arbeit geleistet hat. Ehrungen haben wir heute nicht. Wir haben bei unserem Wichtelturnier 

im Dezember bereits Lauris Husmann für die erfolgreiche Landesmeisterschaft U 10 geehrt. 

 Nun kommen wir zu den Berichten der Spartenleitungsmitglieder“.  

 

TOP 2: Ehrungen -entfällt-  

Top 3: Berichte der Spartenleitung 

TOP 3.1: Sportwart extern   - Dennis Rohrlack 

Dennis lässt in Abwesenheit durch Ellen über den Punktspielbetrieb im Sommer 2023 berichten. Es 

gab weder Auf- noch Abstiege. In der aktuellen Wintersaison  2023/2024 spielen folgende 

Mannschaften: Damen, Herren, Herren II, Herren 40 und Herren 55. Die Damen sind aktuell 

Tabellenführer und haben Chancen auf einen Aufstieg.  

Im Sommer wird voraussichtlich durch Jurek Schulz ein LK Turnier ausgerichtet.  

 Top 3.2: Sportwartteam intern   - Katarina Kerkmann- John Kerkmann 

Katarina und John lassen in Abwesenheit durch Ellen berichten, dass alle geplanten Turniere in 2023 

(Generation-Cup, Mixed Turnier zum Saisonende und Mixed Turnier in der Halle) durchgeführt werden 

konnten. Auch für die kommende Saison sind die bewährten Formate geplant.  



 

Top 3.3: Jugendwartteam   - Sebastian Knefel, Melanie Glende 

Melanie berichtet zu folgenden Punkten:  

• Training: Aktuell sind 100 Kinder im Training; der Altersschwerpunt liegt bei den Jahrgängen 

2008-2013; Jungs sind stärker vertreten als Mädchen 

• Trainingssituation: Aktuell haben wir neben Thorsten noch 9 TrainerInnen, von denen 2 aktuell 

den C-Trainerschein machen; Beschränkung zum Großteil wegen der Schulzeiten sowohl der 

Trainer als auch der Kinder auf Zeiten ab 16.00 Uhr; Trainingssituation weiterhin angespannt, 

da ein Teil der Trainer in diesem Jahr das Abitur machen werden. 

• Warteliste: Seit dem letzten Jahr wird eine Warteliste mit interessierten Kindern geführt; 

aktuell sind 18 Kinder auf der Warteliste; Altersschwerpunkt sind Kinder der Jahrgänge 2015 

und jünger; in den letzten Monaten konnten 4 Kinder von der Warteliste in Gruppen 

aufgenommen werden.  

• Vereinsmeisterschaften: Im September haben die Vereinsmeisterschaften stattgefunden; die 

Beteiligung in den unteren Altersklassen waren gut, in der A-Jugend ausgedünnt; bei den 

Mädchen der A-Jugend fand keine Beteiligung statt. Hoffentlich wird dies im Sommer 2024 

besser.  

Top 3.4: Cheftrainer   - Thorsten Lampe 

Ergebnisse der Damen- und Herrenmannschaften im Sommer 2023:  

1. Herren Verbandsklasse: Klassenerhalt als Tabellenvierter 

2. Herren Bezirksklasse: Abstieg in die Regionsliga 

1. Damen Regionsliga : Klassenerhalt als Tabellenvierter  

In der laufenden Wintersaison stehen die 1. Herren aktuell auf Platz 2 bei noch 2 ausstehenden 

Spielen und haben noch eine Chance auf einen Aufstieg. Das entscheidende Spiel kommt am letzten 

Spieltag.  

Die 2. Herren spielt in der Regionsklasse. Dort geht es vorwiegend darum, den Jugendlichen 

Spielpraxis und Erfahrungen im Erwachsenenbereich zu geben. Die Mannschaft steht mit einem Sieg 

auf dem 5. Platz der Tabelle.  

Die 1. Damenmannschaft spielt in der Regionsliga. Trotz einiger Ausfälle durch Abiturprüfungen ist in 

den ersten 3 Spielen die gleiche Mannschaft angetreten. Aktuell 1. Tabellenplatz mit guten 

Aufstiegschancen bei noch 2 ausstehenden Spielen gegen den 5. und 7. der Tabelle. 

Tenniscamps: Tenniscamp war im letzten Jahr mit 80 Kindern ausgebucht. Aktuell laufen die 

Vorbereitungen für das diesjährige Camp mit derzeit 60  Anmeldungen.  

Wuseltennis: Das Training für die Jüngsten unter Betreuung von Sophie Faulenbach verzeichnet mit 

aktuell 10 Kindern eine steigende Beteiligung. Sophie Knefel unterstützt Sophie Faulenbach und wird  

das Training mittelfristig eventuell übernehmen.  

Hilfsmittel: Zur Optimierung des Trainings sind zahlreiche Trainingshilfen angeschafft worden, die 

überwiegend durch Spenden finanziert wurden. Des Weiteren hat Gerold Asmuth die alte 

Ballmaschine repariert . 

Dennis Rohrlack plant ein zusätzlich angebotenes Aufschlagtraining in der Sommersaison, das in der 

Tennishalle stattfinden soll.  

Teambekleidung: Nach Ausstattung der Mannschaften mit einheitlichen Trikots ist geplant, zur 

Sommersaison ein Hoody für die Teams anzubieten.  

Thorsten begrüßt die Entscheidung der Spartenleitung, erstmals in Zusammenarbeit mit dem 

Regionstrainingsleiter Alex Dzeick ein Qualifikationsturnier für die Regionsmeisterschaften sowie 

einen Teil der Regionsmeisterschaften auf unserer Anlage stattfinden zu lassen.  



 

TOP 3.5:  Technische Warte   - Bodo Czasche, Dietrich Elberskirch 

2023 wurde eine Beregnungsanlage für 3.000,00 € angeschafft. Einige Linien wurden erneuert. 

Problematisch ist die Beteiligung bei Arbeitseinsätzen. Für den nächsten Arbeitseinsatz am 24.2.24 

wurden über die Plattform “MyHammer“ 4 Personen für jeweils 4 Stunden akquiriert.  

Diskussion zu Arbeitseinsätzen: Es wurde kritisiert, dass die Termine schwierig zu finden seien. 

Termine werden aktuell über Aushänge und den Newsletter (muss aktiv abonniert werden) bekannt 

gegeben. Es besteht der Wunsch, dass die Termine besser kommuniziert werden. 

Vereinbarung: Das Thema wird auf der nächsten Spartenleitungssitzung behandelt.  

Information von Volker Tangemann: Die Tennisanlage bleibt noch mindestens bis 2029 am jetzigen  

Standort. In das Vereinsheim wird u.a für die Elektrizität ein fünfstelliger Betrag investiert.  

 

TOP 4: Kassenbericht  

Lutz Hoppe hat die Kasse mit dem Ergebnis der ordnungsgemäßen Kassenführung geprüft.  

 

TOP 5: Entlastung der Spartenleitung  

Volker Tangemann stellte den Antrag auf Entlastung der Spartenleitung, dieser wurde einstimmig 

angenommen.  

 

TOP 6: Neuwahlen nach § 22 Abs. 2 der Vereinssatzung 

TOP 6.1: Wahlleiter/in 

Volker Tangemann stellte sich als Wahlleiter zur Verfügung und wurde einstimmig gewählt.  

 TOP 6.2:  2. Vorsitzende/r 

Hans-Jürgen Schulte erklärte sich zur Wiederwahl bereit und wurde einstimmig gewählt. Er nahm die 

Wahl an.  

TOP 6.3:  Sportwart/in intern 

Katarina und John Kerkmann hatten im Vorfeld ihre Bereitschaft zur Wiederwahl mitgeteilt und wurden 

einstimmig gewählt.  

TOP 6.4: Jugendwart/in intern 

Melanie Glende erklärte sich zur Wiederwahl bereit und wurde einstimmig gewählt. Sie nahm die Wahl 

an.  

TOP 6.5: Technische Warte 

Bodo Czasche und Dietrich Elberskirch standen zur Wiederwahl zur Verfügung, wurden bei 2 

Enthaltungen einstimmig gewählt und nahmen die Wahl an.  

TOP 6.6: Kassenwart/in 

Anja Wolff erklärte sich zur Wiederwahl bereit und wurde bei 1 Enthaltung einstimmig gewählt. Sie 

nahm die Wahl an.  

Für die nächste Kassenprüfung wird neben Lutz Hoppe ein weiterer Kassenprüfer benannt.  



 

TOP 7: Höhe der Tennisumlage 2024 gem. § 40 der Vereinssatzung 

Abrechnung der Tennisumlage 2023:Siehe Anlage 2 

Die jährliche Tennisumlage beträgt 85€ für Erwachsene und 42,50 € für Kinder.  

Ellen schlägt vor, die Tennisumlage ab sofort für Erwachsene um 5 € und für Kinder um 2,50€ zu 

reduzieren. Der Vorschlag wird mit 12 Stimmen dafür und 3 Gegenstimmen angenommen.  

 

TOP 8: Tennishalle Bericht, Ausblick - Gerold Asmuth 

Information von Volker Tangemann: Im Jahr 2023 wurden 80.000,00 € Einnahmen erzielt. Davon 

60.000,00 € über Abos und 20.000,00 € über gebuchte Einzelstunden. Die Nutzung erfolgt zu 75% 

durch Mitglieder und 25% durch Nicht-Mitglieder. Externe Darlehen sind abgetragen. Die 

Verbindlichkeiten gegenüber dem Hauptverein werden dieses Jahr abgelöst. Ab 2025 sollen Arbeiten 

zur Modernisierung (Duschen, Vorraum) angegangen werden.  

Kleinere technische Reparaturen erfolgen laufend.  

  

TOP 9: Anregungen und Wünsche / Verschiedenes 

• Jutta Pangsy hat am 21.11.23 zum Punkt „Verschiedenes“ einen Antrag für die 

Hauptversammlung eingereicht. Es geht um die Buchung der Tennishalle über das Online-

System. Sie begehrt, dass sowohl Einzelstunden als auch Abo-Preise für Mitglieder deutlich 

günstiger gestaltet werden als für Nicht-Mitglieder. Ellen hat den Antrag im Vorfeld an die 

Mitglieder des Hallenausschusses mit der Bitte um Meinungsbildung weitergeleitet. Mit dem 

aktuellen Buchungssystem ist eine Umsetzung aktuell nicht möglich.  

Formal kann nur die Mitgliederversammlung des Hauptvereins über den Antrag entscheiden. 

Anträge können bis 6 Wochen vorher eingereicht werden.  Für die nächste 

Mitgliederversammlung im März ist die Frist zur Einreichung von Anträgen bereits abgelaufen.  

• Die Frage eines online-Buchungssystems für draußen wurde diskutiert. Kosten ab 2.500,00 € 

müssen vom Hauptverein genehmigt werden. Aus Kostengründen aktuell keine Verfolgung.  

• Frau Husmann und Frau Klewe regen  zusätzliche Aktivitäten für Jugendliche (z.B. Grillfeste) 

an. Melanie bietet an, bei der Umsetzung durch die Mütter zu unterstützen.  

 

 

 

 

Gez. Brigitte Dieterich  

 

 

 

 

 

 



 

Anlage 1 : Teilnehmerliste  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Anlage 2: Abrechnung Tennisumlage 2023 

 

 

 


